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2024 Хабаровск: Люди дела

Объемы оказания 
помощи по полису 
ОМС растут в 
Хабаровском крае

Как функционировала система 
ОМС в Хабаровском крае, что но-
вого реализовано в уходящем году, 
«Комсомольской правде» рассказала 
директор Хабаровского краевого фон-
да обязательного медицинского стра-
хования (ХКФОМС) Елена Пузакова.

- Системе ОМС отведена важная 
роль в полноценном функционирова-
нии здравоохранения. Территориальная 
программа ОМС (ТПОМС) - одна из 
неотъемлемых частей территориальной 
программы государственных гарантий 
оказания гражданам бесплатной меди-
цинской помощи. Каким ее направлени-
ям уделялось первостепенное внимание 
в уходящем году?

- Система ОМС динамично разви-
вается и совершенствуется исходя из 
актуальных задач. В последние годы 
мы ориентируемся на развитие пре-
вентивной медицины. За истекшие 
пять лет идет существенный прирост 
объема финансирования ТПОМС. 
Например, в этом году выделено 
37 миллиардов рублей, что на 5,7 мил-
лиарда больше, чем в 2023-м.

Значительная часть денег идет на 
развитие первичной медико-сани-
тарной помощи. Доля таких средств - 
почти 40%, что практически сопоста-
вимо с уровнем расходов на дорого-
стоящую медпомощь в стационарных 
условиях (43%). Приоритет работы 

амбулаторного звена - пациентоо-
риентированность при проведении 
профилактических мероприятий. В 
планах - охватить профилактикой 70% 
от общей численности населения. Для 
этого предусмотрено индивидуальное 
информирование страховыми пред-
ставителями страховой медицин-
ской организации каждого застра-
хованного, которому медицинская 
организация запланировала провести 
диспансеризацию или профилактиче-
ский медицинский осмотр. Это смс-
оповещение, автоинформирование, 
рассылка электронных и почтовых 
писем. Например, за 10 месяцев этого 
года подобные приглашения полу-
чили 809,1 тысячи граждан. Если в 
течение трех месяцев человек не от-
кликается, приглашение отправляют 
повторно.

К тому же профмероприятия сейчас 
можно проходить не только в своей 
поликлинике, но и по месту работы 
или учебы. В сельских районах осмо-
тры проводят мобильные бригады. В 
этом году профосмотры или диспан-
серизацию прошли 740 тысяч человек. 
Профилактическая направленность 
останется приоритетом и на 2025 год.

- Безусловно, профилактика очень 
важна, но и пациенты с хроническими 
заболеваниями тоже не должны оста-
ваться без внимания. Какая работа про-
водится с такими группами населения?

- По результатам профосмотра или 
диспансеризации граждане с хрониче-
скими неинфекционными, в том чис-
ле социально значимыми (онкология, 
болезни системы кровообращения, 
сахарный диабет) и инфекционными 
заболеваниями или с высоким риском 
их развития определяются под дис-
пансерное наблюдение.

Фонд во взаимодействии с медорга-
низациями ежемесячно актуализирует 
списки застрахованных. По этим спи-
скам лица оповещаются о необходи-
мости прибыть для диспансерного на-
блюдения. В этом году вызов получили 
почти 190 тысяч человек. За истекший 
период на оплату комплексных посе-
щений застрахованных в целях дис-
пансерного наблюдения направлено 
более 801 миллиона рублей.

- Президент России Владимир Путин 
объявил уходящий год Годом семьи. На-
шло ли это отражение в сфере ОМС и 
каким образом?

- С этого года впервые для женщин 
и мужчин репродуктивного возраста 
одновременно с прохождением проф-
мероприятий начали проводить дис-

пансеризацию, в ходе которой оцени-
вается их репродуктивное здоровье. 
Цель - выявить заболевания, способ-
ные негативно повлиять на беремен-
ность, роды и послеродовой период. 
В 2024-м такой возможностью вос-
пользовались 16,6 тысячи пациентов.

Пристальное внимание уделяется 
проблемам демографии. Учитывая 
ежегодное снижение численности жи-
телей в регионе, особую актуальность 
приобретают мероприятия, направ-
ленные на повышение рождаемости. 
В рамках нацпроекта «Демография» 
за счет средств ОМС осуществляется 
лечение бесплодия с помощью вспо-
могательных репродуктивных техно-
логий (ЭКО). Этим инструментом 
только в январе-октябре 2024 года 
воспользовались 1,2 тысячи жен-
щин. На эти цели направлено более 
140 миллионов рублей.

- Как решались вопросы повышения 
доступности специализированной ме-
дицинской помощи?

- Этому вопросу мы по-прежнему 
уделяем большое внимание. За 10 ме-
сяцев высокотехнологичную медпо-
мощь получили почти семь тысяч че-
ловек на сумму 1,6 миллиарда рублей.

Приоритетом остается реализация 
федерального проекта «Борьба с он-
кологическими заболеваниями». На 
его финансирование за 10 месяцев 
2024 года направлено около 3,5 мил-
лиарда рублей. За это время выпол-
нено 32,5 тысячи случаев лечения по 
профилю «Онкология».

Охват населения диагностически-
ми исследованиями также растет. За 
10 месяцев этого года проведе-
но более 284 тысяч исследова-
ний методами компьютерной и 
магнитно-резонансной томогра-
фии, УЗИ, эндоскопических, ги-
стологических и молекулярно-
биологических исследований. 
На эти цели потрачено более 
757,4 миллиона рублей.

- При ряде заболеваний для хо-
роших результатов лечения необ-
ходима медицинская реабилитация. 
Оплачивается ли она из средств 
ОМС?

- Хочу отметить развитие в крае 
такого важного направления про-
граммы как медицинская реаби-

литация. В этом году медицинских 
организаций, имеющих лицензии 
на оказание услуг по реабилита-
ции, стало больше вдвое. За ян-
варь-октябрь 2024 года реабилита-
цию прошли почти восемь тысяч 
человек, объем финансирования - 
406,6 миллиона рублей. В будущем 
году объемы медицинской реабили-
тации вырастут на 4%.

- По всей стране существует множе-
ство проектов, которые вносят значи-
тельный вклад в поддержку бойцов СВО. 
Участвует ли коллектив Хабаровского 
краевого фонда ОМС в этой работе?

- Я горжусь неравнодушием и ува-
жением каждого члена нашего кол-
лектива к бойцам-участникам СВО. 
Безусловно, мы не остаемся в сто-
роне. Не только словом, но и делом 
мы помогаем бойцам, жителям при-
граничных регионов, медикам под-
шефного Хабаровскому краю города 
Дебальцево.

Стало доброй традицией ежегод-
но к каждому празднику выпекать 
силами умелиц фонда имбирные 
пряники, вручную расписывать их 
по тематике события и передавать 
бойцам на фронт. На собранные со-
трудниками средства приобретена и 
направлена в Курск защитная бро-
нированная пленка для медицин-
ских организаций. Для Центральной 
городской больницы Дебальцево ку-
пили и отправили три персональ-
ных компьютера. До конца года еще 
планируем закупить и передать на 
фронт средства радиоэлектронной 
борьбы.

Продолжение на стр. 23 

Компьютеры для Центральной городской больницы города Дебальцево.

Имбирные пряники ручной работы для 
бойцов СВО.

Хабаровский краевой Хабаровский краевой 
фонд ОМС: фонд ОМС: 
В приоритете сохранение В приоритете сохранение 
здоровья населения здоровья населения 
Хабаровского краяХабаровского края

Директор Хабаровского краевого 
фонда обязательного медицинского 
страхования Елена Пузакова.
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Между Хабаровским краевым 
фондом ОМС и региональным 
фондом «Защитники Отечества» 
подписано соглашение о при-
оритетном оказании страховы-
ми представителями содействия 
в медпомощи и реабилитации 
участников СВО и членов их 

семей в рамках системы ОМС.
Специалисты ХКФОМС также 

обеспечивают информационное 
взаимодействие, консультатив-
ную, а при необходимости прак-
тическую помощь ветеранам СВО - 
в первоочередном порядке. 

Завершая год, от всего коллек-
тива Хабаровского краевого фон-
да ОМС хочу выразить благодар-
ность за конструктивную работу 

всем участникам системы ОМС 
края: людям, медицинским орга-
низациям, страховой компании и 
краевому министерству здраво-
охранения. Чтобы сделать жизнь 
светлой и яркой, вполне достаточ-
но заботы о близких и внимания к 
тем, кто рядом, поэтому я желаю 
всем здоровья, бодрости, опти-
мизма и неравнодушия.

Роман БРЮХАНОВ.

ХАБАРОВСК: ЛЮДИ ДЕЛА

Хабаровский краевой фонд ОМС:
В приоритете сохранение здоровья населения Хабаровского края

Разумный потребитель

Окончание. 
Начало читайте на < стр.22. ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ! 

Консультации по вопросам оказания медицинской 
помощи по полису ОМС вы можете получить по теле-
фонам контакт-центра в сфере ОМС на территории 

Хабаровского края.
Хабаровский фонд обязательного 
медицинского страхования 8 800-100-08-77
Хабаровский филиал АО «Страховая 
компания «СОГАЗ-Мед» 8 800-100-07-02


